
第 2回 

「来て、見て、さわって、やってみて 

～体験、見えない・見えにくい世界～」 

アンケート結果 

 

 9月 24日（月・祝）に行われた、本校主催のイベント第 2回「来て、見て、

さわって、やってみて～体験、見えない・見えにくい世界～」には、大変多くの

方に参加していただくことができました。本当にありがとうございました。 

 当日配布したアンケートの結果について、ご報告いたします。 

 なお、当日は 100名以上の方にご参加いただき、61名の方にアンケートに

ご協力いただけました。重ねて御礼を申し上げます。ご協力ありがとうございま

した。 

 

Q１ 本日のイベントを何で知りましたか？【複数回答】 

 

A 本校職員から情報を得たという方が一番多かったです。続いて「たまたま通

りがかった」という方が 16名おりました。人通りの多い霞城セントラルならで

はの結果と思います。中には東京都から来た観光客の方もいらしたようでした。

また、その他の回答で一番多かったのが「チラシ」でした。かなりの方がチラシ・

ポスターを見てイベントを知って来て下さったようでした。 
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Ｑ２ どのブースに参加しましたか？【複数回答】 

 

Ａ 回答延べ数が 190であったため、一人あたり３つ以上のブースを体験して

いただくことができました。当日は、どのブースもたくさんの人で賑わっており、

中には時間がなくて体験出来なかった方もいたようでした。 

 

 

 

 

Ｑ３ どのブースが良かった（ためになった・楽しかった）ですか？【複数回答】 

 
Ａ 体験出来るブースが好評で、特に歩行体験が良かったようでした。Ｑ２の参

加者数以上に良かったと回答していた方がおりましたので、体験の様子を見て

いるだけでも得るものがあった様でした。当日、同時開催していた「点字ブロッ

ク理解推進事業」にとっても相乗効果で良い結果となりました。 

 また、点字や点図の体験、盲導犬について知ろうといったブースが良かったと

感想をいただきました。 
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Ｑ４ 視覚障がい教育で行っていることで、今回初めて知ったものは何です

か？【複数回答】 

 

Ａ 触図があることやブラインドスポーツ（ゴールボール等の視覚障がい者の

スポーツ）、学外の方に対する相談や情報提供を行っていることをはじめて知っ

たという方が多かったです。また、今回は無解答の方が 15名おりました。この

方々は、既に視覚障がい教育について理解のある方と考えられます。昨年度 9

名だったこの無解答者が 15 名に増えたと言うことは、視覚障がい教育や本校

の取組みについて理解が広がったと考えられ、うれしく思っています。 

 

 

 

 

Ｑ５ スタッフの対応はいかができたか？ 

 
Ａ 多くの方に「良かった」「とても良かった」と評価いただきました。今後も

皆様に評価いただけるよう、丁寧な対応を続けていきたいと思います。 
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Ｑ６ イベントの日時や場所についてのご要望。 

 

Ａ 日曜や祝日の開催が良いとの声が多かったです。また、参加者が多かったの

でもっと広い場所でやってほしいとのご意見もありました。 

 

 

 

 

 

Ｑ７ 性別を教えて下さい。 

 

 

 

 

 

 

Ｑ８ 年齢（年代）教えて下さい。 
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Ｑ９ お住まいを教えて下さい。 

 

Ａ 山形市内からの参加者が多かったですが、県内多くの地域からご参加いた

だけました。 

 

 

 

Ｑ１０ ご意見・ご感想 【一部抜粋】 

・街の中にある点字や点字ブロックに子どもが興味をもっていたので、理解を深

めるためにとてもいいイベントだと思いました。 

・子どもが点字に興味をもっており、たくさん学べて非常に良い機会でした。 

マッサージもとても心地よかったです。 

・点字ブロックの役割について実際に体験してみてよく知ることができました。

とてもためになりました。 

・子どもに見えない体験をさせられたこと、普段は見かけても「さわっちゃダ

メ！」って言うだけの盲導犬にふれあえたこと良かったです。 

・いろいろな体験ブースが良い勉強になった。孫も喜んで参加できた。 

・視覚に頼っている部分がいかに大きいか、見えないことへの不安が大きくある

ことに気づきました。自分で出来るサポートをしたいと思います。 

・最近はweb動画などで身近に、わかりやすく視覚障がいの世界を知ることが

できますが、実際に公の場で体験できる貴重な経験になりました。 

 

以上、みなさまのご協力、本当にありがとうございました。 

今後とも山形盲学校をよろしくお願いいたします。 
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